

## Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/0958/2018**  
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich  
Datum: 11.01.2018

Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung  
Aktenzeichen/Telefon: - Al -/1032  
Verfasser/-in: Dr. Klaus Dieter Greilich, FDP-Fraktion

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Magistrat		Zur Kenntnisnahme
Stadtverordnetenversammlung	15.02.2018	Entscheidung
Ausschuss für Schule, Bildung und Kultur		Zur Kenntnisnahme

### **Betreff:**

**Bericht zum dem stattfindenden Sportunterricht an den Grundschulen  
- Antrag der FDP-Fraktion vom 07.01.2018 -**

### **Antrag:**

„Der Magistrat wird gebeten, zu berichten:

1. Wie viele Sportstunden pro Woche werden derzeit im Durchschnitt an den Grundschulen der Universitätsstadt Gießen erteilt?
2. An welchen Grundschulen der Universitätsstadt Gießen sind die sachlichen und fachlichen Voraussetzungen erfüllt, um ab dem Schuljahr 2018/2019 die tägliche Erteilung von Sportunterricht einführen zu können.
3. Welche Grundschulen der Universitätsstadt Gießen nehmen bereits am Projekt „Tägliche Sportstunde“ des Landessportbundes Hessen teil?“

### **Begründung:**

Eine Studie des Sportwissenschaftlichen Institutes der Universität Frankfurt am Main zur modellhaften Einführung einer täglichen Sportstunde an einer Grundschule im Hochtaunuskreis hat bereits vor einigen Jahren gezeigt, dass die teilnehmenden Schülerinnen und Schüler nicht nur den zu erwartenden überproportionalen Zuwachs an Kraft, Ausdauer, Schnelligkeit und Geschicklichkeit im Vergleich zu den herkömmlich beschulten Schülern aufzuweisen hatten. Vielmehr zeigte sich darüber hinaus eine im Vergleich signifikante Leistungssteigerung auch in den restlichen Unterrichtsfächern. An

der untersuchten Grundschule wurde nach Bekanntwerden der Studienergebnisse die tägliche Sportstunde in der Grundschule folgerichtig in den Regelunterricht übernommen.

Um auch die Schülerinnen und Schüler in der Universitätsstadt Gießen an einer offenbar dadurch möglichen und aus Sicht der Freien Demokraten auch notwendigen Verbesserung des Unterrichtsangebotes teilhaben lassen zu können, wird der Magistrat gebeten über den Status quo an Grundschulen und als Schulträger über die zur Zeit vorhandenen sachlichen und fachlichen Voraussetzungen bezüglich der Einführung einer täglichen Sportstunde an den Grundschulen des Landkreises Gießen zu berichten. Diejenigen Gießener Grundschulen, die diese Voraussetzungen erfüllen, aber wegen mangelnder Lehrerzuweisung durch das Staatliche Schulamt die tägliche Sportstunde noch nicht einführen konnten, sollten dringend auf die Möglichkeit der Teilnahme am Projekt „Tägliche Sportstunde“ des Landessportbundes Hessen hingewiesen werden.

Dr. Klaus Dieter Greilich  
Fraktionsvorsitzender